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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Die in zahlreichen Studien hervorgehobene Bedeutung des intraabdominellen Fettgewebes gegenüber dem Cesamtkörperfett als Risikofaktor für die Entwicklung metabolischer und kardiovaskulärer Erkrankungen fordert ein Verfahren zur annähernd exakten Bestimmung des intraabdominellen Fettgewebes. Ziel der vorliegenden Studie war zu prüfen, ob mit genügender Genauigkeit die Verwendung einer Einschicht-Methode einen gezielten Einsatz der Computertomographie ermöglicht und welche Lokalisation der zu wählenden Schicht die aussagekräftigste Messung ermöglicht. Material und Methode: Anhand von 51 Computertomographien des Abdomens anderer Indikation (Normalbefunde) wurde das gesamte intraabdominelle Fettvolumen semiautomatisch mittels ROI-Messung bestimmt. Ergebnisse: Es bestätigten sich die in der Literatur beschriebenen deutlichen Geschlechtsunterschiede bezüglich der Fettgewebsverteilung. Das gesamte intraabdominelle Fettvolumen hatte den besten Korrelationskoeffizienten bei Frauen zu den Schichten in Höhe LWK1, bei Männern in Höhe LWK 2. Es ist möglich, nach Messung des intraabdominellen Fettgewebsvolumens eines Fixpunktes das intraabdominelle Körperfettvolumen mittels einer mathematischen Formel abzuschätzen. Schlußfolgerung: Die Berechnung des intraabdominellen Körperfettgewebsvolumens ist eine zuverlässige, einfach anzuwendende Methode, die auch nach Bestimmung des Fettgewebsvolumens nur einzelner Schichten möglich ist.


      
        
Summary

        

          
Purpose. Several studies emphasised the importance of the relationship between intraabdominal and total body adipose tissue as a risk factor for the development of metabolic or cardiovascular diseases. Therefore, the aim of the present study was to examine whether a single scan computed tomography is able to determine the whole intraabdominal fat volume with high accuracy and reproducibility. Materials and methods: Regions of interests (ROIs) were drawn manually for measuring intraabdominal fat in 51 unsuspicious abdominal CT. Results: The sexual differentiation of adipose tissue already described in a lot of studies could be confirmed in this study. Fat still predominates in females in lower half of the body (gynoid obesity). In men it predominates in the upper half (android obesity). Significant correlation concerning measuring the whole intraabdominal fat volume could be found in L1-level in women (r = 0.992) and in L2-level in men (r = 0.992). Measurement of a single scan enables us to assess whole intraabdominal fat volume due to a special formula. Conclusion: The determination of intraabdominal fat measured by a single scan computed tomography is a procedure associated with high accuracy and reproducibility.
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